

1 DE MAYO, CALENTITO

Era mediodía del jueves 21 cuando me encontré con un amigo que dijo la frase más inteligente escuchada en toda la mañana: «*Esto no funciona, me voy a dormir*». El hombre había decidido coger el coche para hacer unas gestiones puesto que el teléfono, como todos los días y no sólo ése en el que los trabajadores estaban de huelga, no funcionaba. Coger el coche fue su perdición ya que el asunto de la huelga del transporte le introdujo en un caos circulatorio que terminó por desesperarle. El correo, eso sí por la huelga, andaba escaso y un etcétera más apuntaba a que lo mejor era irse a dormir.

El 1 de mayo se ha presentado calentito, como era de esperar. Hemos vivido hace pocos meses una huelga general que no ha derivado en ningún acuerdo social entre el Gobierno y los sindicatos convocantes de aquella huelga, luego la situación es la que podía esperarse.

Toledo es una de las tres provincias donde UGT y CC OO van separados.

La verdad es que no sólo el tema sindical está calentito esta primavera, el político no le va a la zaga, pero de eso hablaremos en páginas interiores. Aquí se da en los partidos una carrera por ver quién lo hace peor. Así, por citar lo más llamativo de los últimos tiempos, vemos a un sector del PSOE regional, el que manda, en pugna con el delegado del Gobierno en **Castilla-La Mancha**. Ya se daba seguro el cese, una noticia que uno, con toda la razón del mundo, ponía en cuarentena. **Pedro Valdecantos** no es un amiguete al que han puesto en un cargo, sino que es un político de verdad y para echarle hay que ir con argumentos. En todo caso «la movida» no beneficia al PSOE y además **Pedro Valdecantos** se queda. Después vino **García Tizón** queriéndosela jugar a los fraguistas, las consecuencias se verán más adelante. Y para remate el CDS vía **Guadalajara** con gestoras que se nombran desde **Madrid** y ex dirigentes que se dan de baja en el partido.

El 1 de mayo en **Castilla-La Mancha** nos ofrece una de las tres provincias de **España** donde la UGT y CC. OO. no lo conmemoran unidos y además, para que resuene un poco más, se trata de la capital. El problema, dicen, ha sido la



disparidad de criterios existente a la hora de negociar los convenios provinciales, especialmente el de la madera, donde casi llegan a las manos. Aunque lo cierto es que después de aquello las posturas están siendo unitarias.

En **Toledo** el influjo de **José Bono** como presidente y como secretario regional es fuerte sobre determinados colectivos y entre ellos el de la UGT. También influye en CC. OO., aunque de manera distinta. El caso es que los dirigentes de Comisiones ven en los ugetistas más a militantes del PSOE que a militantes de la UGT. Y a la inversa, éstos ven más a los de CC. OO. como militantes del PCE que como sindicalistas. Quizá lo que de verdad influya es que las sedes de uno y otro sindicatos están separadas diez metros.

En **Ciudad Real** a punto estuvieron

de hacerlo tal como en **Toledo**. Pero final consiguieron llegar a un acuerdo. El problema fue también la negociación de un convenio colectivo, en este caso el convenio más importante de la provincia, el del campo. Un convenio que sólo firmó la UGT. A pesar de ello hizo la paz y **Puertollano** se convirtió en capital de los trabajadores. En **UGT de Ciudad Real**, influida por **Enlío Castro**, miembro de la Ejecutiva Confederal de UGT, saben que se encuentra el movimiento sindical en un momento delicado donde las pequeñas cosas deben dejarse de lado aunque sean pequeñas cosas tengan mucha resonancia en familia.

Albacete superó sin problema alguno que su anterior secretario general, **Lpez Cabezuolo**, se descolgara de la convocatoria de huelga el 14-D. Y es q